
En entrevista, Bernardo Valle, consejero del IECM, habló sobre el proceso electoral 
que se realizará próximamente en la ciudad de México.  
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JUAN FRANCISCO ROCHA, CONDUCTOR: Y está con nosotros en la línea telefónica, 
Bernardo Valle, quienes consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Muchas 
gracias consejero por tu tiempo en ese espacio. 
 
BERNARDO VALLE, CONSEJERO DEL IECM: Al contrario, Jorge Alberto (SIC), muchas 
gracias por la oportunidad de poder platicar contigo y tu auditorio respecto al proceso 
electoral que estamos llevando a cabo en la Ciudad de México en este momento. 
 
JUAN FRANCISCO ROCHA: Cuál es el ánimo y sobre todo cual es la estrategia que 
implementado el Instituto electoral de la Ciudad para este proceso histórico, ya lo decíamos 
aquí en la capital se van a renovar las 16 alcaldías, el Congreso local y también se va a 
votar por los diputados federales. Sobre todo, el reto qué significa la pandemia. 
 
BERNARDO VALLE: Si, con mucho gusto, lo que dices pues es un proceso inédito, en dos 
aspectos. Primero, pues es un proceso que está considerando la elección, en el caso local, 
de 232 cargos incluyendo ahora incluso hasta  el diputado migrante, la reelección que por 
primera vez se presenta en la ciudad y enmarcado en una situación de pandemia como 
dices, y eso ha obligado a tomar una serie de medidas en tanto en el Instituto Electoral de 
la Ciudad de México, Instituto Nacional Electoral para proteger a la ciudadanía, a los 
simpatizantes y militantes de partidos políticos, candidatos y por supuesto el personal del 
instituto. 
 
Quiero decirte que hemos tomado, aprobado una serie de protocolos y medidas para 
proteger a la gente. Aprobamos uno en particular para recomendarle a los partidos políticos 
una serie de medidas en esta época de campaña que se están llevando a cabo, con una 
serie de recomendaciones, sugiriéndole la importancia de privilegiar las redes sociales, los 
mecanismos electrónicos para difundir sus plataformas, que en caso de realizar reuniones 
personales evidentemente se cuide la distancia prevista por las autoridades sanitarias, el 
cubrebocas, etcétera. 
 
Además, decirte que en el instituto hemos tomado muchas medidas para recibir de manera 
virtual la documentación de los partidos políticos y evitar el contacto personal para reducir 
el riesgo. 
 
JUAN FRANCISCO ROCHA: Así es ya sólo faltan, consejero, 63 días. Seguramente 
tendremos cifra complicadas de pandemia, así que hay que tomar medidas no sólo de aquí 
al día de la elección sino también en este proceso. 
 
¿Cuál es el llamado también a los candidatos? ¿Cuál debe ser el tono de su mensaje, de 
su competencia electoral? Ya hay quienes están hartos de los ataques, de las acusaciones. 
 
BERNARDO VALLE: Pues así es.  
 



Decirte que para nosotros resulta muy importante el que los partidos políticos, promuevan 
y den privilegio a la difusión de sus plataformas, de las ideas, de las propuestas más de 
que los ataques o de las calumnias. 
 
Entonces, eso creemos que sí muy importante, que haya una elección con una ciudadanía 
informada que se le proporcionen todos los elementos para que el día de la elección pueda 
acudir a las urnas conociendo, en particular, las propuestas de todas las personas 
candidatas que están contendiendo. 
 
JUAN FRANCISCO ROCHA: Hay que vencer siempre también al abstencionismo. Un 
llamado también consejero a quienes ya no creen en los políticos y no quieren votar el 
próximo 6 de junio. 
 
BERNARDO VALLE: Si. Pues decirle a toda la ciudadanía que el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México junto con el Instituto Nacional Electoral hemos tomado todas las medidas 
que puedan… que pueden acudir a votar con toda la seguridad de que habrá todos los 
insumos, todos los materiales y todas las medidas para protegerlos y que no correrán 
riesgos el día de la jornada electoral. 
 
JUAN FRANCISCO ROCHA: Perfecto, Bernardo Valle, consejero del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México, pues muchas gracias por tu confianza y mucha suerte en este 
proceso. Para algunos no falta nada, para algunos otros todavía son varios par de meses y 
algunos días más en dónde se pueden cambiar los números, las cifras y sobre todo bueno 
pues la aceptación de la gente que es lo que están buscando. 
 
Hay una figura tan interesante, la del diputado migrante. ¿Correcto? 
 
BERNARDO VALLE: Así es, fíjate que por primera vez tendremos la posibilidad de que se 
elija un diputado migrante esto es derivado de la nueva constitución que tenemos en la 
Ciudad de México, y cada partido político debió postular al menos dentro de la lista de 
diputados de representación proporcional una persona migrante que como requisito debiera 
vivir en el extranjero al menos por dos años y que será votada por las personas migrantes 
que se hayan inscrito en la lista nominal. 
 
Entonces la persona que reciba más o el partido político que reciba más votos en el 
extranjero será aquel cuya candidatura de diputación migrante sea la que ocupe el cargo. 
 
JUAN FRANCISCO ROCHA:  Bueno, pues estamos en contacto y le reitero consejero 
mucha suerte. 
 
BERNARDO VALLE: Al contrario, Juan Francisco, te agradezco mucho la oportunidad. 
 
JUAN FRANCISCO ROCHA: 63 días solamente para este proceso electoral. 
 
 
JAJA. 
 




